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It is, of course, a known fact that the realities of life change with 
age. In taking account of dynamic user needs, new residential 
forms have increasingly been a topic of architectural exploration. 
For the ANUNDO residential project in Mannheim, Germany, which 
is intended for people 55 and older, AllesWirdGut grouped living 
spaces around semipublic circulation zones and communal areas 
in the center of the built volume. The core elements of the two 
objects situated at Spinelli Park are the inside-facing circulation 
wells, which are distinctly outward-oriented and connect the two 
houses to form a harmonious compound across lawn area with 
loosely edged borders. The gateway to the quarter is a restaurant 
with generous glazing in the larger-footprint building. The inviting 
gesture of the plinth zone continues upward across the individual 
floors: gallery, chimney, and music room vertically combine with 
workshop, gym, and communal terrace into corresponding communi
cation towers. The circulation areas revolving around the towers 
are not defined as mere hallways or staircases but rather function 
as a bridging element between communal (public) and residential 
(private). The ensemble of high-quality, energy- and resource-saving 
materials as well as the articulation of a distinctive façade from 
clinker, concrete, and steel are essential to the design, which, on the 
inside, is characterized by comfortable and homy materials such as 
parquet floors, natural stone tiles, and terrazzo in halls, foyers, and 
communal areas. Those apartments that are without loggias have 
large arched down-to-floor windows with French balconies. Private 
units and collectively used areas—they all promise bright perspec-
tives: self-determined living within a community, and a proverbial 
second spring in the setting of a park landscape.

Dass sich Lebensrealitäten mit fortschreitendem Alter ändern, ist selbstredend 
bekannt. Eingedenk dieser dynamischen Nutzungsbedürfnisse sind neue Wohn-
formen immer öfter auch Gegenstand architektonischer Auseinandersetzung. Für 
das Mannheimer Wohnprojekt ANUNDO, das sich vornehmlich an Menschen ab 55 
richtet, gruppiert AllesWirdGut privaten Wohnraum rund um teilöffentliche Begeg-
nungszonen und gemeinschaftliche Flächen im Herzen des Baukörpers. Den Kern 
der beiden am Spinelli-Stadtgartenareal situierten Objekte bilden innenliegende 
Türme, die sich formal sichtbar nach außen artikulieren und die beiden Häuser 
über eine lose eingefasste Grünfläche hinweg zu einem harmonischen Gefüge 
zusammenwachsen lassen. Das Tor zum Quartier findet sich in einem großzügig 
verglasten Restaurant im flächenmäßig größeren Objekt. Die einladende Geste 
der Sockelzone setzt sich über die Stockwerke hinweg fort: Galerie-, Kamin- und 
Musikzimmer verbinden sich in der Vertikale mit Werkstatt, Fitnessraum und 
Gemeinschaftsterrasse zu korrespondierenden Kommunikationstürmen. Die um 
diese Türme kreisenden Begegnungszonen verstehen sich nicht bloß als reiner 
Flur- oder Treppenraum, vielmehr fungieren sie als brückenschlagendes Element 
zwischen Gemeinschaft (öffentlich) und Wohnen (privat). Das Miteinander von 
hochwertigen, energie- und ressourcenschonenden Materialien genauso wie die 
Formulierung einer markanten Fassade aus Klinker, Beton und Stahl sind essen-
tieller Bestandteil des Entwurfes, dessen Inneres sich durch wohlig-behagliche 
Materialien wie Echtholzparkett, Natursteinfliesen oder Terrazzo in Flur-, Foyer-, 
und Gemeinschaftsbereichen geprägt sieht. Jene Wohnungen, die ohne Loggia 
ausgestattet sind, verfügen über große (Rundbogen-)Fenster mit französischen 
Balkonen. Private Einheiten und kollektiv genutzte Bereiche – allesamt versprechen 
sie farbenfrohe Perspektiven: auf selbstbestimmtes Wohnen in der Gemeinschaft, 
auf den sprichwörtlich zweiten Frühling inmitten des Parkes.

Im Alter zusammen,
im Herzen vereint.
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